



Luz y Guía

Año I - Núm 7

Suplemento de «Hoja Parroquial» - Cassá de la Selva (Gerona)

Diciembre de 1944



INMACULADA

...La mano omnipotente
que hizo del limo la gentil figura
de la primera humana criatura,
carne hermosa con alma inteligente...
aquella sabia mano,
providente, magnánima, divina,
quiso en un ser, por bello soberano,
compendiar la hermosura peregrina
que vertió en lo divino y en lo humano,
y con la luz de todas las blancuras,
con la clave de todas las grandezas,
con el fuego de todas las ternuras,
con la esencia de todas las purezas,
con las mieles de todas las dulzuras
y la cifra de todas las bellezas,
grandiosa, exuberante,
casta, ideal, magnífica, triunfante,
más sencilla y gentil que las palomas,
más hermosa que el día,
más pura que la luz y las aromas,
más hermosa que el sol... ¡hizo a María!
Y ¿cómo no creerla pura y bella,
si morada de Dios iba a ser ella?

GABRIEL Y GALÁN

“Et mácula originalis non
est in te...”

Y fuiste la preferida del Señor. La soberana excelsa, el astro rutilante, el faro esplendoroso, que señalas con inefable ternura, el camino que conduce recto al puerto de la paz ¡Con qué facilidad atraes a tus hijos! ¡Con qué dulzura les sometes al suave yugo del amor! Y sin embargo, cuántos no llegan al plácido refugio!

Procura, pues, oh Madre amantísima, tú que conociste las debilidades humanas y supiste despreciarlas y vencerlas, con tu perenne humildad, tu prístina pureza y a la par tu belleza Inmaculada, que sigamos inmutables tus huellas y no desmayemos a pesar de los estremecimientos y sacudidas del oleaje proceloso de las pasiones.

Haz, Señora, que en nuestras mentes y nuestros corazones, tu bandera inmaculada quede grabada eternamente con el destello radiante de la humildad, flor la más fragante del jardín de las virtudes. Jardín que es fiel reflejo de tu alma y los dones que te adornan.

Y tus hijos predilectos, los que te amamos de veras, los que dispuestos estamos a proclamar nuestro amor filial a tan excelsa Madre, en todos los instantes de la vida, lo haremos más fervorosamente, si cabe, en el gran día de la Inmaculada.

Oye, pues, oh hija de Sión, bendita entre todas las mujeres, las humildes súplicas de tus hijos que, en melódicos y armoniosos cánticos, elevarán como un tenue suspiro a Tí, Lucero del Alba, para que, cobijándolos bajo tu infinito y profundo azul, les conduzcas por las inefables veredas del amor, del bien y de la salvación. Así sea.

Juan Bartrina

De la campaña del presente curso: «La moralidad en la familia»

Con el jolgorio y bullicio de las Ferias gerundenses, comenzamos el fenecido mes de noviembre. Nuestra villa de Cassá y especialmente su juventud, volcóse en pleno a la capital provinciana, cooperando así a la animación y esplendor de las tradicionales Fiestas de San Narciso.

Y, puestos ya a hablar de Fiestas, no podemos silenciar la del santo patrón de nuestra Parroquia, el glorioso obispo y confesor S. Martín. Con la mayor pompa litúrgica se celebró en nuestra Iglesia parroquial el día 11. En el vecindario de Montroig celebráronse, con tal motivo, diversos festivales.

El Grupo Escénico de los Jóvenes de Acción Católica viene ensayando con gran entusiasmo los tradicionales «Pastorcillos». «La Rosa de Jericó» es la magnífica obra cuya representación se proyecta, estando ya contratado un vistosísimo vestuario y habiéndose dado comienzo, por un reputado pintor cassanense, a la confección de los diversos decorados. Resueltas las actuales gestiones que autorizarán la representación de la obra referida, es de esperar que la puesta en escena de «Los Pastorcillos» constituya este año un éxito rotundo.

Veintiséis fueron las fervorosas militantes del Centro parroquial de las Jóvenes de A. C. que, acompañando a su Bandera, hicieron acto de presencia en la magna asamblea diocesana celebrada en Gerona el día 17. Nuestras Jóvenes regresaron con el ánimo rebotando entusiasmo y dispuestas a laborar más que nunca por la expansión del reinado de Cristo.

Los Jóvenes de A. C. de San Feliu celebraron el día 26 un retiro-revisión comarcal, conjuntamente con la Rama de Hombres. Nuestro Centro Juvenil de A. C. envió su representación y el Vocal de Propaganda Pedro Teixidor, al desarrollar allí su magnífica ponencia «Apostolado», al propio tiempo que lució sus indudables cualidades oratorias, colaboró al esplendor y provecho de una jornada de verdadero ambiente apostólico. Muy bien por nuestros amigos feliuenses.

Era la tarde del día de Difuntos. El cementerio tenía un abrigo de sol y las flores trepaban, a cual más hermosa, como nacidas aquella mañana, por las lápidas de las sepulturas. El aire traía la salmodia de unos cantos litúrgicos. Una viejeruca, sentada en tierra, rezaba un rosario, con lágrimas, cerca de una fosa no ha mucho cubierta. Ir y venir de curiosos. Igual que cada año. Flores que se marchitan y muy pocas oraciones que florecen ..

Una tumba resaltaba sobre todas. Grandes crisántemos blancos la adornaban y en el centro un cuadro recién puesto, mostraba la fotografía de una niña, de unos cinco años, cara angelical, hermosa, con sus ojitos vivarachos, una sonrisa pícaro y unos bucles sedosos que parecían moverse, cual las hojas de los crisántemos, al débil soplo del aire. Una lamparita temblaba su luz como si fueran los ojos llorosos de la madre que allí dejó un pedazo suyo para siempre.

Al pasar casi todos se paraban. Las madres estrechaban más fuertemente a sus hijitos, como temiendo que también los suyos les fueran arrebatados. Los hombres, al pasar también la miraban...

Y yo, al marchar, donde había rezado por mí a un ángel, pensé, recordando un sermón: «¡Cuántos hijos habéis matado vosotros mismos, padres, sin sentir ni tan sólo la ira de Dios, ni haber llorado nunca!».

Con el fervor de todos los años, y aún mayor, si cabe, celebróse en el presente el santo Novenario que, predicado por el Rdo. P. Busquets, fué concluído por el Rdo. J. Quer en una función dominical concurrendísima.

Omitimos, por narrarse ampliamente en otro lugar de este número, referirnos a la Santa Visita Pastoral realizada en nuestra Parroquia por el Excmo. y Rldmo. Sr. Obispo Dr. Cartañá durante los días 27, 28 y 29 de noviembre. Pedimos al Señor que sean duraderos los frutos e inextinguible el fervor de estas jornadas.

Y finalizamos nuestras noticias de este mes con la gratísima del ingreso en el Seminario Conciliar de Gerona, del fervoroso militante del Centro de los jóvenes de A. C. y particular amigo Joaquín Bontach Daussá, quien, terminado ya, su bachillerato, optó por entregarse totalmente al Señor, aspirando a la suprema dignidad del sacerdocio. Al felicitar a nuestro buen amigo Joaquín, por la singular muestra de predilección recibida del Señor, felicitamos también al Centro de los Jóvenes de A. C. y singularmente a los padres y familiares del nuevo seminarista. Que la mejor corona y el mayor consuelo de una familia cristiana es tener un hijo sacerdote.

SANT-YAGO

Mañana de sol de diciembre. Sol que es caricia para los viejos y para los niños.

En los bancos de la plaza descansan aquéllos y éstos juegan en la tierra sus infantiles gracias. Dos rayas con múltiples curvas señalan carreteras de minúsculos coches. Las muñecas son braceadas y sus «mamás» las riñen, besan y quieren. tal como son besadas y queridas. Los viejos que las miran, parecen añorar unos años que ya no recuerdan...

—Qué monos son, ¿verdad, Ricardo?

Es una pareja, no sé si serán recién casados; ella es la que ha hablado, encantados con dos peques, los dos rubios y simpáticos, los cuales se tiran una pelota de colores fuertes que abulla casi más que ellos.

—Sí, mucho, nena—ha respondido él.

Y con un mohín un poco acaramelado ella:

—Compraremos uno, ¿eh, monín?

Hace una caricia al más pequeño y los veo seguir adelante, brazo con brazo y me parece ver flotar sobre sus cabezas el impalpable y fatídico UNO de tantos matrimonios que faltan y pecan.

N. DE BOSCH

DEPORTIVAS

Tenis de Mesa

El Campeonato Diocesano se aproxima y nuestros muchachos van preparándose para tomar parte en el mismo.

El domingo 12 de noviembre, nos visitó, para la celebración de un partido amistoso, el equipo representativo del Centro de Jóvenes de A. C. «La Salle», de Gerona. El encuentro resultó muy reñido y nivelado, no decidiéndose la victoria hasta el final a favor de Cassá por un resultado mínimo de 5 a 4.

Los mejores L. Suy, por «La Salle» y D. Duch, por Cassá.

Nuestro equipo se trasladó a Gerona el domingo día 19 y en partido de parecidas características al anterior, fué vencido por el resultado de 5 a 3.

El equipo de «La Salle» se presentó muy mejorado desde la última actuación que le presenciemos y creemos hará un papel brillante en todas sus actuaciones. En cuanto a los nuestros, si bien acusaron falta de entrenamiento, estamos seguros repetirán sus éxitos del año pasado.

F.

Agencia Plana

Compra-venta de fincas rústicas y urbanas

Corretajes = Hipotecas

Administraciones = Valuaciones

Avda. Alvarez de Castro, 2 - Teléf. 1770

Gerona

SASTRERÍA

RICH

Calle Abajo n.º 7

CASSÁ DE LA SELVA

El Exmo. y Rdmo. Sr. Obispo Dr. D. José Cartañá

realiza la Sta. Visita Pastoral a nuestra Parroquia



Estaba anunciada la Santa Visita Pastoral. El Pastor, después de ocho años de ausencia, volvería a ponerse en contacto con sus fieles; vendría a confirmar a nuestros hijos para hacerles verdaderos soldados de Cristo. ¡Aleluya!

Llegó el día 27 de noviembre; surgieron los arcos triunfales; las calles se llenaron de flores y se respiraba en nuestra población el ambiente de un gran día de fiesta. Venía el Pastor. El astro rey no quiso ser menos y se sumó al entusiasmo general luciendo majestuoso en el firmamento. A las tres de la tarde las autoridades y pueblo esperaban al Prelado junto al arco de triunfo situado a la entrada del pueblo. Al llegar S. E. una salva de aplausos acogió su presencia. Descendió del coche el Sr. Obispo y mientras era saludado por las autoridades, «La Selvatana» interpretó una marcha. Dióle el Sr. Alcalde la bienvenida en nombre de la villa. Revistióse

el Prelado de pontifical y bajo palio hizo su entrada solemne. «Benedictus qui venit in nomine Domini».

Puede calificarse de triunfal su paso por nuestras calles. Una gran muchedumbre aguardaba por doquier y los aplausos no cesaban un momento. La magna procesión llegó, por calles alfombradas y bajo arcos de triunfo, a la Iglesia. Nuestro templo parroquial estaba completamente abarrotado de fieles. S. E. practicó las ceremonias propias de la Santa Visita y dirigiéndose luego a los fieles exhortóles al amor a Jesucristo y a rogar por la paz. Momentos después, fué cumplimentado por las Autoridades en la Casa Rectoral.

Después de una espléndida audición de sardanas, a las 5'30 tuvo lugar un grandioso acto de afirmación católica en el salón del Círculo Recreativo, S. E. ocupó la presidencia, acompañado de las autoridades y presidentes de A. C. Saludó en primer lugar al Prelado nuestro estimado Presidente de los Jóvenes de A. C., José M.^a Vidal Figueras, quien, con fervorosas palabras, instó a la juventud a seguir adelante en su ideal de reconquista por Cristo. La Escolanía y la Capilla parroquial interpretaron algunas canciones de su repertorio que fueron del agrado de todos. Levantóse después el Sr. Juan Domingo, Presidente de los Hombres de Acción Católica, para saludar al Sr. Obispo. Con palabra cálida y segura exhortó a los pa-

El número de 'LUZ y GUIA' correspondiente al mes de Enero, se publicará el día 24 del corriente mes y estará dedicado por entero al NACIMIENTO DEL SALVADOR

dres a la cristianización de la familia y abogó en la campaña pro Seminario. Fué muy aplaudido. Seguidamente la renombrada orquesta «La Selvatana» interpretó magistralmente una pieza musical, al final de la cual su director tuvo que subir a la presidencia para recibir la felicitación de S. E. Cerró el acto el Exmo. y Rdm. Sr. Obispo Dr. Cartañá, dando sus consignas a la A. C. y exhortando a todos al amor y a la piedad. El numerosísimo público que llenaba completamente nuestro primer coliseo tributó a S. E. una cariñosa despedida.

El día 28, después de una misa en que el Prelado y nuestro amado Sr. Cura Párroco estuvieron más de tres cuartos de hora repartiendo la Sagrada Comunión, S. E. administró la primera tanda de Confirmación y después de haber visitado el Hospital Municipal, terminó la mañana con una recepción oficial en el Ayuntamiento. Por la tarde, una vez visitadas las diferentes comunidades religiosas y haber administrado la segunda tanda de Confirmación, tuvo lugar la reunión general de las cuatro ramas de A. C. y de todas las asociaciones religiosas parroquiales, bajo la presidencia del Exmo. Sr. Obispo, en el local del Centro Catequístico. Terminó el día con la solemne Función Eucarística de rogativas por la paz.

El miércoles, día 29, S. E. celebró el Santo Sacrificio y distribuyó la Sagrada Comunión a los fieles. Visitó luego las Escuelas y Colegios y al mediodía, después de despedirse de las autoridades, regresó a Gerona.

«Pastor venit». Vino el Pastor y ha permanecido tres días con su rebaño. Nuestra parroquia ha vivido jornadas de intenso fervor religioso y no dudamos que el Rdm. Sr. Obispo se ha llevado grata satisfacción de su estancia en nuestra población, lo mismo que habrá sido fructífera para nosotros su Santa Visita Pastoral.

ERMENGOL JORDÀ

“LUZ y GUIA” es el auténtico portavoz cassanense; no debe faltar en ningún hogar

Yo he estado en Fátima

(Viene de la cuarta pág.)

fuelle que no ha dejado ya más de manar y que es la única que hay en varios kilómetros alrededor. Muchas cosas más nos dice la buena anciana que nosotros recogemos con avidez, pero que apenas entendemos. Vive aún, y hablamos también con él, un anciano a quien encontramos a la puerta de la casita de correos. El no vió tantos fenómenos como la anciana, pero lo que sí afirma es que allí no había fuente ninguna ni en mucho terreno alrededor se encuentra más agua que la que

cae del cielo cuando llueve y es recogida en cisternas.

Y ya nosotros rezamos con fe absoluta, sin dudas algunas, a la hermosa Imagen de la Virgen de Fátima y creemos de verdad en la curación milagrosa de una chica ocurrida pocos días hace, y al contemplar el chorro abundante, no ya de la fuente material de la rotonda, sino de la de caridad que se escapa de aquel grandioso hospital y del otro que se levanta enfrente, no podemos más, nos arrodilamos devotísimamente y empezamos el rezo del rosario allí dentro, lo más cerca posible del sitio donde puso los pies la Santísima Virgen.

El tiempo se nos hace corto. Hemos de regresar a Lisboa y a pesar de todo parece que algo nos ata a aquel suelo sembrado de un fino polvo de la piedra blanca de la Basílica. Sin embargo, es preciso arrancarse. No lo hacemos sin antes beber un vaso del agua de la fuente milagrosa. Allí están, esperando su turno, una docena de jovencuelos y niños de las casas vecinas. «Como estos serían -nos decimos nosotros-, los tres afortunados pastorcillos que aquí, en este casi desierto, vieron a la Santísima Virgen. Afortunados ellos y afortunados nosotros que, casi, casi la hemos visto también en esta peregrinación singular».

Yo he estado en Fátima

Por el Dr.
Dn. N. TIBAU

Yo, que por convicción y por cargos que ostento en tribunales eclesiásticos, tengo la obligación, a veces muy penosa, de ser reacio a admitir prematuramente la verdad de hechos a primera vista milagrosos de curaciones, apariciones, revelaciones, etc., he estado en Fátima y puedo contar a mis lectores lo que he visto y oído. Y ha sido de tal naturaleza lo que he visto y oído en ese privilegiado lugar de Portugal, que pese a todo aquello, me he convertido en propagandista y devoto suyo. Y doy gracias a Dios por haberme concedido este favor inmerecido y que tan pocos logran, a pesar de sus deseos, debido a las actuales circunstancias por que atraviesa el mundo. Huelga explicar aquí lo que los buenos católicos saben ya, con más o menos detalles, de las apariciones de la Virgen en el año 1917 a tres pastorcillos de Fátima, con sus milagros, revelaciones, ruegos, imponentes concursos de católicos de Portugal, ensañamiento de los sectarios, entonces en poder de la nación hermana, actuación de los tribunales eclesiásticos, etc. etc., y la vida ejemplar llevada desde entonces por los tres pastorcillos, hasta la muerte de dos de ellos y la toma de hábito de la única que todavía vive, monja en Tuy. Lo único que me interesa contar es, como decía al principio, lo que he visto y oído. He lo aquí:

Hice el viaje en compañía del Ilmo. Vicario General de Lérida, Dr. D. Amadeo Colom. Salimos de Lisboa a primeras horas de la mañana; llegamos a eso de las 10 a la estación de Chao de Mazas (tierra de manzanas), donde tuvimos que apearnos para recorrer en coche los veinticinco kilómetros que la separan de Fátima. El día, que amenazaba ser lluvioso, fuese poco a poco despejando, regalándonos luego el sol con toda su esplendor. No es muy bello el paisaje. Aunque bastante habitado, el suelo es seco, pedregoso, con unos centímetros de tierra cultivable encima. Excepto en los valles, los árboles, los pocos que hay, más parecen arbustos por su poca elevación sobre el terreno. Puede decirse que es un suelo pobre que sólo debe rendir a costa de muchos esfuerzos. No se ven pozos ni corrientes de agua y muy poca hierba. El horizonte, esto sí, es abierto, lo cual da al paisaje, a pesar de su sequedad, una nota especial de belleza.

No es Fátima un verdadero pueblo; más bien es un lugar, con casas muy pequeñas diseminadas en una extensión de unos 10 km. cuadrados. Muy cerca de donde se apareció la Virgen, hay una notable cantera de piedra blanca, que se presta fácilmente a ser aserrada a mano de hombre.

Se entra en lo que podemos llamar terreno del Santuario, por una puerta grande abierta en una valla que lo circunda. Antes, unas como barracas de feria ofrecen al peregrino recuerdos piadosos de Fátima y artículos típicos del país. La mayoría estaban cerradas aquel día por no ser fecha señalada de peregrinación. En los días 13 de cada mes, aniversario de cada una de las apariciones, están todas abiertas, pues acuden a Fátima peregrinos de toda la nación.

De un solo golpe de vista se abarca todo cuanto hay en el recinto. Enfrente, a lo lejos, la magnífica basílica en construcción, según los deseos de la Virgen, monumental, toda de piedra y que está siendo cubierta ya del todo. A la izquierda, un inmenso edificio-hospital, que se llena en días de peregrinación y está en servicio continuo. Junto a él, más a la izquierda, una magnífica Casa de ejercicios y hospedaje, levantada por la Jerarquía eclesiástica portuguesa y donde se tienen asambleas, congresos y reuniones sacerdotales, de A. C. y de Obispos y Prelados. También a la izquierda, hacia el centro una pequeña capilla con un entoldado provisional: allí, al pie del tronco de una pequeña encina, se apareció la Virgen Santísima a los pastorcillos. En el centro, una rotonda de fuentes. Hay cola para tomar agua; y no son los peregrinos, en aquel día muy pocos, no; son los vecinos que vienen por ella en grandes jarras para todos los menesteres de la casa. Por último, junto a la Basílica, una capilla, también con un entoldado provisional, que hace las funciones de Iglesia. Mucho nos emocionó ver en ella dos confesionarios con esta inscripción: «Se confiesa en español». Hay, además, unos talleres completos de albañilería y carpintería donde se

realizan todas las operaciones previas para las construcciones que se están levantando. Finalmente -no podía faltar- la tienda donde se adquieren medallas, estampas rosarios, etc. y allá, fuera ya del recinto, un blanquísimo convento, habitado por religiosas carmelitas de Sta. Teresa, de rigurosa clausura.

Y no hay más, materialmente hablando. Yo creo que con el tiempo será Fátima lo que es hoy Lourdes, pues lleva el mismo camino. Pero prefiero haberlo visto así, en sus comienzos, cuando no ha entrado allí aún el espíritu comercial de la industria que levanta tiendas lujosas y hoteles de primera, segunda y tercera categoría. Nosotros, para comer (una comida sencilla), la hemos tenido que encargar; pero nos ha sabido mucho mejor que en el mejor hotel.

Y digo que prefiero haberlo visto así, porque me ha parecido sentir todavía la presencia de la Virgen. Vive una de las videntes, viven los padres y familiares de los otros dos. Vive el Obispo de Leira, a cuya diócesis pertenece Fátima, y que ha sido el instructor de todo el proceso de las apariciones. Se van realizando, una a una, las profecías que dictara la Virgen y las promesas que hizo; viven los que presenciaron la multitud de fenómenos que rodeó la aparición mensual de la Virgen, en especial la última, el 13 de octubre de 1917, vive aún una viejecita que está barriendo el suelo de la capilla de las apariciones. Nos dirigimos a ella. Se hace difícil entenderla; el portugués, cuando lo hablan los portugueses, es muy distinto de como se escribe, y la anciana es portuguesa y del norte, más cerrada por consiguiente. A pesar de todo, la comprendimos cuando nos contesta que ella asistió a todas las apariciones, desde la segunda y no se dejó ninguna, incluso a la que, para procurar cortar todo lo que allí pasaba, el alcalde de la localidad, engañando a los pastorcillos, se los llevó a casa del prefecto provincial. Vió, por consiguiente, cómo las hojas de la pequeña encina caían misteriosamente; cómo el sol daba vueltas vertiginosamente como un globo rojo de vidrio incandescente; sintió el aroma de flores que no existían; vió nacer aquella

(Sigue en tercera pág.)



Aspecto de la actual Basílica de Fátima en construcción.

Fotografiado por Sr. Claret.